Kleine Anfrage

der Abgeordneten König (DIE LINKE)

und

Antwort

des Thüringer Ministeriums für Soziales, Familie und Gesundheit

Internationales Jahr der Jugend

Die Kleine Anfrage 842 vom 20. August 2010 hat folgenden Wortlaut:

Am 18. Dezember 2009 erklärte die Generalversammlung der Vereinten Nationen den Zeitraum vom 12. August 2010 bis zum 11. August 2011 zum Internationalen Jahr der Jugend unter dem Motto "Dialog und Gegenseitiges Verständnis".

Ziel dieses Jahres ist es, Aktionen mit dem Ziel zu fördern, unter Jugendlichen die Ideale von Frieden, Freiheit, Fortschritt, Solidarität und das Engagement für Zielvorstellungen und Ziele zu fördern, die mit Fortschritt und Entwicklung sowie den Millenium-Entwicklungszielen verbunden sind.

Unter anderem soll das Internationale Jahr der Jugend auch die "dringend erforderliche Aufmerksamkeit für Jugendbeteiligung und Jugendentwicklung" erzeugen (vgl. Portal des Europarates unter: http://www.coe. int/t/dg4/youth/Source/Resources/Forum21/issue No14/N14 UN year of youth de.pdf).

Ich frage die Landesregierung:

- 1. Welche landesweiten Projekte und Maßnahmen werden in Thüringen innerhalb des Internationalen Jahres der Jugend stattfinden (bitte aufschlüsseln nach Ort, durchführendem Projektträger und Zeitraum)?
- 2. Inwieweit unterstützt die Landesregierung Projekte und Maßnahmen innerhalb des Internationalen Jahres der Jugend finanziell (bitte aufschlüsseln nach Projektträger, Inhalt, Gesamtsumme, Landesanteil und Zeitraum des Projektes)?
- 3. Welche eigenen Projekte und Maßnahmen der Landesregierung sind innerhalb des Internationalen Jahres der Jugend geplant (bitte aufschlüsseln nach Projekt/Maßnahme, Ort, Zeitraum und finanzieller Untersetzung)?
- 4. Welche Maßnahmen plant die Landesregierung, um die "dringend erforderliche Aufmerksamkeit für Jugendbeteiligung und Jugendentwicklung" auch in Thüringer Kommunen und auf Landesebene zu erreichen (bitte Maßnahmen einzeln aufführen)?
- 5. Plant die Landesregierung die Einstellung von finanziellen Mitteln in Thüringen für Projekte innerhalb des Internationalen Jahres der Jugend in den Haushalt 2011? (Wenn ja, in welcher Höhe? Wenn nein, warum nicht?)

Druck: Thüringer Landtag, 5. Oktober 2010

Das **Thüringer Ministerium für Soziales**, **Familie und Gesundheit** hat die Kleine Anfrage namens der Landesregierung mit Schreiben vom 24. September 2010 wie folgt beantwortet:

Zu 1.:

Landesweite Projekte im Rahmen des Internationalen Jahres der Jugend sind der Landesregierung nicht bekannt.

Zu 2.:

Nach dem derzeitigen Planungsstand unterstützt die Landesregierung keine Projekte und Maßnahmen im Rahmen des Internationalen Jahres der Jugend.

Zu 3.:

Es sind keine eigenen Projekte geplant, die aus Anlass des Internationalen Jahres der Jugend durchgeführt werden sollen.

Zu 4.:

Zum Themenbereich "Jugendbeteiligung" hat die Landesregierung in der Vergangenheit regelmäßig (Fach-) Veranstaltungen durchgeführt bzw. solche Veranstaltungen mitgefördert. Hieran soll sich auch zukünftig nichts ändern. Darüber hinaus wurde in diesem Jahr eine Umfrage zur "Beteiligung von Kindern und Jugendlichen an kommunalen Entscheidungen" in Auftrag gegeben. Die Ergebnisse dieser Studie werden für das Jahr 2011 erwartet und dann in einer öffentlichen Veranstaltung ausgewertet.

Der besseren "Jugendentwicklung" und der Erhöhung der Aufmerksamkeit für dieses Thema auf kommunaler wie Landesbene dienen u. a. alle im Landeshaushalt für Jugendhilfezwecke zur Verfügung gestellten Mittel (veranschlagt in Kapitel 08 24) bzw. die mit Hilfe dieser Zuschüsse durchgeführten Maßnahmen sowie die Fortbildungsveranstaltungen und Fachberatungen des Landesjugendamts.

Zu 5.:

Über die für das Jahr 2011 zur Verfügung stehenden Mittel entscheidet der Landesgesetzgeber.

Taubert Ministerin